
     

 

Pour une intercommunalité au 
service de tous les habitants … et de 
toutes les villes ! 
 

Mesdames, Messieurs, 

La situation de notre intercommunalité est suffisamment grave pour qu’en tant que Maires 
de quatre communes de Saint-Quentin-en-Yvelines, nous vous alertions.  

Notre Communauté d’agglomération s’est agrandie le 1er janvier dernier. Elle compte 
désormais douze villes : Guyancourt, Trappes-en-Yvelines, Magny-les-Hameaux, La Verrière, 
Montigny-le-Bretonneux, Elancourt, Voisins-le-Bretonneux, Plaisir, Les Clayes-sous-Bois, 
Villepreux, Maurepas et Coignières, soit un peu plus de 226 000 habitants. 

Saint-Quentin-en-Yvelines a plus de quarante ans… quarante ans de projets partagés et de 
réussites collectives. Ses atouts sont reconnus de tous : un cadre de vie de qualité, une forte 
attractivité économique, un rayonnement culturel indéniable, un vrai dynamisme 
universitaire, des équipements publics de qualité au service des habitants. 

Ces réussites n’ont été possibles que grâce à un travail collectif et partenarial de longue 
haleine, au cours duquel chaque Commune était prise en compte et pouvait peser sur les 
grands enjeux de notre agglomération. Nous avons su surmonter nos divergences en plaçant 
au centre de nos préoccupations l’intérêt général et le dialogue continu avec les Maires. Il 
reste encore beaucoup à faire dans un contexte de fortes attentes des habitants, qui nécessite 
un projet de territoire porté par tous les Maires et élus de l’agglomération dans un dialogue 
respectueux et constructif. 

Malheureusement, ce travail partenarial est aujourd’hui gravement remis en cause. 
Contrairement à ce qui se faisait depuis 2001, le Président a choisi de s’entourer - ce sont ces 
mots - de « 11 vice-présidents et 5 conseillers communautaires délégués issus exclusivement 



des élus des villes de droite ». A-t-il oublié qu’il était, comme ses collègues minoritaires, Vice-
président lors des derniers mandats ? Les villes de Guyancourt, Trappes-en-Yvelines, Magny-
les-Hameaux et La Verrière n’ont plus d’élus investis de pleines responsabilités dans 
l’exécutif de Saint-Quentin-en-Yvelines. 

C’est une décision très grave et lourde de conséquences qui a été votée le samedi 9 janvier, 
jour de la séance d’installation de notre nouvelle agglomération.  

Elle ne correspond pas à ce qu’est une coopération intercommunale, où les responsabilités 
sont partagées. Elle constitue également une fâcheuse anomalie dans le paysage 
intercommunal français.  

La nouvelle agglomération se prétend être une terre d’innovation et d’ambition. Or, c’est 
une bien curieuse conception de l’innovation que de commencer par exclure un tiers des 
villes, soit 73 000 habitants au prétexte que leurs élus municipaux sont de gauche. C’est une 
atteinte à la démocratie et aux valeurs républicaines !  

Cela rappelle malheureusement la méthode utilisée il y a quelques mois pour fermer la 
Maison de la Poésie et la Maison de l’environnement, ou diminuer les subventions aux 
associations culturelles et sportives et les aides aux communes, de manière ciblée.  

Sachez que nous continuerons à nous mobiliser, avec vous, pour que Saint-Quentin-en-
Yvelines puisse redevenir la coopérative de communes apaisée qu’elle était. Vous pouvez 
compter sur notre engagement ! 

Bien sincèrement à vous,  

François DELIGNÉ 
Maire de Guyancourt 

 
 
 

 Guy MALANDAIN 
Maire de Trappes-en-Yvelines 

 
 

  

Bertrand HOUILLON 
Maire de Magny-les-Hameaux 

 Alain HAJJAJ 
Maire de La Verrière 

           


